

En menos de 7 meses

# Magallanes registra 24 muertes por enfermedades respiratorias

● La cifra da cuenta de distintos cuadros, principalmente neumonías en personas mayores.

## Crónica

periodistas@elpinguino.com

**Y**a estamos a mitad de invierno y los resfriados y virus respiratorios están a la orden del día, pero los que se ven más afectados son las personas mayores y lactantes. Es por eso que el llamado es la vacunación que realiza la Seremi de Salud de Magallanes, además de la prevención con las normas que aprendimos en pandemia.

La seremi Francisca Sanfuentes, señaló que “lamentablemente todos los años, y durante todo el año, existen fallecimientos producto de enfermedades respiratorias en nuestra región, en todo el país y, en realidad, en todo el mundo. Lo que hemos observado hasta la fecha, durante el 2024, es que tenemos un número de fallecidos que es levemente menor que lo observado el 2023 (donde hubo 33 decesos) y los años previos, exceptuando los años de pandemia”.

Explicó que las personas que han fallecido se han visto afectadas por cuadros de neumonía que se complican y que el pro-

medio de edad está sobre los 75 años, correspondiendo a personas que, además, presentan otras morbilidades que permiten o facilitan problemas respiratorios que pueden iniciar como un resfrío, como un cuadro viral, que después se sobreinfectan y se compliquen con enfermedades respiratorias bajas. Esto, puede llevar

a una falla multisistémica que pueda producir el fallecimiento.

Aquí, agregó, es muy importante destacar que al menos este año las personas fallecidas por cuadros respiratorios no han estado asociadas al virus influenza. “Esto también es importante destacarlo, porque releva la importancia que tiene la campaña de vacunación que está implementada hace muchos años en nuestro país y en la cual hemos tenido este año una muy buena adherencia, logrando las metas de cobertura sobre el 80%”.

Sanfuentes también mencionó que durante este segundo semestre y luego de que los niños y niñas volvieron a las clases presenciales, vuelve a aumentar la circulación viral en la comunidad.

Por lo tanto, “todas las medidas de prevención que aprendimos durante la pandemia siguen vigentes, por ejemplo, el lavado frecuente de manos, la ventilación de los espacios, el uso de mascarilla ante la presencia

de síntomas respiratorios. Por supuesto, ante síntomas de alarma de cuadros más graves se hace recomendable consultar al servicio de urgencia para que puedan ser evaluadas las personas que así lo requieran”.



El número de fallecidos es levemente menor que lo observado en 2023.